

Comunicado No. 23
18 de marzo de 2022

PEMEX, palanca de desarrollo de la nación, asegura director general en 84° Aniversario de la Expropiación Petrolera

- **La visión presidencial siempre ha sido nacionalista, para que los mexicanos mantengamos el control de nuestros recursos estratégicos**
- **El porcentaje de las importaciones de combustibles ha disminuido en 48%**
- **A partir de hoy se firmarán los contratos de forma electrónica (e-Firma) y se avanza en la cultura de transparencia y rendición de cuentas**

Durante la ceremonia por el 84° Aniversario de la Expropiación Petrolera, en la refinería de Minatitlán, Veracruz, el director general de Petróleos Mexicanos (PEMEX), Octavio Romero Oropeza, ante el presidente, Andrés Manuel López Obrador, el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, y miembros del gabinete federal, afirmó que en el sector energético la visión presidencial siempre ha sido nacionalista, para que en el país se mantenga el control de los recursos estratégicos y podamos aprovecharlos como base para nuestro desarrollo económico y social.

Aseveró que con la nueva estrategia exploratoria, el desarrollo acelerado de los campos nuevos, el incremento de la actividad en perforación, el mantenimiento a la producción base, la exploración y explotación temprana de bloques adyacentes a los campos productores, así como un nuevo enfoque basado en resultados y en la rendición de cuentas, se estabilizó la producción de hidrocarburos líquidos en 2019 y 2020, y a partir del 2021, incrementó hasta el día de hoy a un millón 801 mil barriles diarios.

Todo lo anterior ha generado una producción ascendente de 649 mil barriles diarios y se espera cerrar el 2022 con una producción superior a un millón 900 mil barriles por día. Esta estrategia ha sido apuntalada con un plan de excelencia operativa en la perforación de pozos y en la construcción de nueva infraestructura para el manejo de la producción. El resultado ha sido el desarrollo acelerado de los campos nuevos, que han pasado de 7 mil barriles diarios en 2019 a 354 mil barriles a marzo de 2022.

Expuso que se proyecta cerrar el 2022 con un promedio diario de un millón 875 mil barriles de aceite por día; y con los campos nuevos se proyecta alcanzar, en diciembre

de 2022, una producción de dos mil 123 millones de pies cúbicos por día, sustentada en la continuidad de los campos Quesqui e Ixachi. Se optimizan recursos y reducen costos, mediante indicadores de desempeño y nuevos modelos de contrato. A fines de 2022, se alcanzará un ahorro acumulado de cerca de 80 mil millones de pesos en actividades de exploración y producción. En la parte marina, en el desarrollo de los 21 nuevos campos del Litoral de Tabasco, se disminuyeron los tiempos de perforación promedio de 160 a 79 días en pozos terminados.

En el aprovechamiento de gas se alcanzará este año un 97%. Para atender Riesgos Industriales y dar confiabilidad a las instalaciones, PEMEX ha invertido cerca de cinco mil 500 millones de pesos, con lo cual se incrementó la capacidad de procesamiento de Gas Húmedo, asociado en la extracción del crudo.

Externó que Pemex Deer Park reporta una utilización de 89% y junto con la rehabilitación de las refinerías en México, incrementan la producción de combustibles; y las importaciones de estos pasaron de 833 mil barriles en 2018 a 436 mil barriles diarios en febrero 2022, reduciéndose casi el 48%. Si se descuenta a esta cifra la producción de aquella refinería, las compras de gasolina y diésel se reducen a 210 mil barriles.

En cuanto a la Estrategia Nacional Contra el Robo de Combustibles, se han ahorrado 165 mil millones de pesos, en los primeros tres años de este gobierno. Esto gracias al apoyo de las fuerzas armadas y a los gobiernos estatales, a quienes les manifestó su más sincero reconocimiento y agradecimiento.

En materia de fertilizantes se ha trabajado en las rehabilitaciones necesarias. Para este año, se alcanzarán las 352 mil toneladas, por la incorporación de cinco estados más y se espera que al finalizar esta administración no solo se abastezca el 100% del Programa Nacional de Fertilizantes para el Bienestar, sino que también se cubra el 49% de la demanda nacional.

Para PEMEX, son prioritarias la seguridad de las personas, de las instalaciones y el cuidado del medio ambiente, por lo que se definió una estrategia de atención prioritaria a los Riesgos Críticos y se asignaron recursos etiquetados por cerca de 14 mil millones de pesos destinados a más de 660 de ellos entre 2019 y 2022. En los próximos tres años se atenderán más de mil de esos riesgos.

Con el objetivo de detener la pérdida de mercado en las ventas internas de productos petrolíferos, PEMEX cambió su estrategia de comercialización. En el mercado nacional de gasolinas, se pasó de una participación mínima de 73.7% en junio del 2021

a 81.4% en enero de este año; y en diésel de 63.2% en mayo del año 2021 a 71.7% en enero de 2022.

Octavio Romero indicó que PEMEX continúa siendo la principal herramienta del gobierno para el control de la inflación que provocaría el alza de precios en los combustibles nacionales. Destacó que, no obstante, el sombrío panorama derivado del COVID-19, la instrucción del presidente de México de mantener la misma firmeza que el general Lázaro Cárdenas del Río en 1938, permitió a PEMEX continuar su programa de inversiones exploratorias y productivas.

En cuanto a proveedores y contratistas, se ha mantenido un flujo constante de recursos para el pago de bienes, servicios y obras. Acorde con la cultura de transparencia y rendición de cuentas, se publica en la página de internet de PEMEX toda la información de las empresas que trabajan para la institución, y para mayor certidumbre a los documentos administrativos, a partir de hoy se suscribirán los contratos con firma electrónica, adoptando la seguridad del SAT.

Romero Oropeza, hizo un reconocimiento a las y los trabajadores como el corazón de la institución y enfatizó que gracias a ellos se está logrando rescatar a PEMEX. También, honró la memoria de todos los compañeros fallecidos en su labor y por la pandemia del COVID-19. Por otra parte, abundó que el Programa de Estabilidad Laboral, dirigido a quienes se han desempeñado en plazas de base y transitorias, comprende tres procesos: jubilación, ascensos y basificación. Se está cumpliendo en no incrementar la edad de retiro para las y los trabajadores sindicalizados y de confianza. El trabajador de confianza que alcance los 60 años de edad y 30 de antigüedad, podrá jubilarse y recibir el 100% de lo que le corresponda; el trámite lo realizarán directamente los trabajadores sin costo y sin intermediarios.

Finalmente, dejó claro que como nunca en la historia del país, PEMEX ha recibido apoyo del Gobierno de México con la reducción del Derecho de Utilidad Compartida al pasar del 65% al inicio de la gestión al 40% en este año, así como con las aportaciones para el pago de amortizaciones de su deuda durante 2021 y el primer trimestre de 2022. Estos apoyos fortalecen la viabilidad financiera de la institución y garantizan que PEMEX siga siendo la palanca de desarrollo de la nación por muchos años más.

--o0o--